



NEWS EBE

n°1 - Jeudi 27 février 2014

La Newsletter de l'Ecole Bretonne des Entraîneurs de Handball

Édito

Je tiens à souhaiter la bienvenue aux 44 premiers participants de cette nouvelle édition de l'Ecole Bretonne des Entraîneurs de Handball.

Cette 7^{ème} édition qui se tiendra jusqu'à dimanche sur Fouesnant, accueillera pas moins de 200 entraîneurs bretons au plus fort de sa fréquentation. Autant dire que la popularité croissante de l'événement nous pousse chaque année à gagner en qualité autant dans l'accueil des stagiaires que dans le programme de formation.

Cette année la volonté était grande de cibler la provenance des intervenants au niveau local, pour assurer avec les participants une certaine proximité.



Jean-Yves CAER

Président de la Ligue de Bretagne de Handball

Le programme de cette première journée sera de qualité avec des intervenants de renom comme Laurent Bezeau (entraîneur national HBC Brest PAB) et Pierre Taillé (directeur technique de la Ligue et entraîneur adjoint de l'équipe de France féminine junior). La première séance handball sera animée par Pierre Prioux, Conseiller Technique Fédéral du Morbihan.

Je vous souhaite donc à tous une bonne journée de formation et d'échanges.

HANDBALL

Ecole Bretonne des Entraîneurs

7^{ème} édition 27, 28 février
1^{er} et 2 mars 2014

PAYS FOUESNANTAIS



INSTITUT DE FORMATION DE L'OUEST HANDBALL BRETAGNE
inscriptions et renseignements : 06 24 19 23 21 - ebe@bretagnehandball.com



Programme de la journée

Jeudi 27 février 2014

Horaires	Intervenants	Thèmes	Type d'intervention	Lieux
11h00 - 12h15	Laurent BEZEAU	Gestion d'une équipe	Théorie	Collège Kervihan
12h30 - 14h00	Repas			Restaurant Crescendo
14h00 - 15h30	Pierre PRIOUX	Les données tactiques de jeu dans des	Séance	Espace Sportif
15h45 - 18h00	Pierre TAILLE	La logique de formation chez les	Théorie	Collège Kervihan
19h30	Repas			Restaurant Que du



LE PROGRAMME DE LA JOURNÉE À LA LOUPE

11h00 : Gestion d'une équipe professionnelle

Ce matin, Laurent est intervenu pour aborder la gestion d'une équipe professionnelle, avec toute la passion qu'on lui connaît.

Laurent a commencé par rappeler que pour parvenir à des résultats sportifs, les joueurs devront débiter la formation suffisamment tôt mais aussi et surtout disposer d'une quantité d'entraînement conséquente. Il s'est employé ensuite à nous faire comprendre la difficulté de gérer humainement une équipe de haut niveau avec toutes les contraintes que les entraîneurs présents peuvent comprendre à leur niveau : la gestion des intérêts divergents entre joueurs, entre les dirigeants et les membres du Staff, les relations avec les parents, les ressources financières,



Laurent Bezeau

*Entraîneur national
HBC Brest Penn-Ar-Bed*

etc. Le management de toutes ces ressources humaines qui gravitent autour de l'équipe et pour qui les attentes et objectifs ne sont pas toujours en adéquation avec les choix du manager, est la principale composante du métier de responsable technique.

Laurent a souhaité partager son expérience avec les stagiaires présents pour leur donner quelques « billes » pour manager leur propre équipe, même à un niveau amateur, dans un objectif de performance de ces dites équipes.

Il a ensuite centré la deuxième partie de son exposé sur les modalités de conduite d'un projet sportif de performance en vue de l'excellence.

Nous retrouverons Laurent samedi à 9h à l'amphithéâtre.

14h00 : Les données tactiques de jeu dans des collectifs jeunes, approche formatrice

La séance que Pierre nous proposera en début d'après-midi est organisée autour de « l'espagnol », croisé entre le Demi Centre (DC) et l'ailier (AL).

Pierre veut montrer aux stagiaires de l'EBE comment se servir d'un enclenchement pour faire émerger des savoir-faire, des organisations motrices et ce, le plus justement possible.

Il a choisi d'insister sur l'organisation des appuis du DC pendant le croisé qui doivent lui permettre de pouvoir tirer ou passer, et surtout amener le déplacement du défenseur n°2 vers l'extérieur afin que l'ailier, qui prend le croisé, ait un temps d'avance.

Cet enclenchement fait également émerger :

- le souci d'occupation maximale de l'espace avec l'écartement des ailiers.
- la continuité du jeu avec un point de fixation d'un côté pour jouer de l'autre.

Et sur la dernière situation on fera émerger une autre problématique avec le jeu du pivot.

Cf. la séance remise dans le dossier stagiaires.



Pierre Prioux

*Conseiller Technique
Fédéral du Morbihan*

15h45 : La logique de formation chez les jeunes joueurs

Pierre souhaite aborder avec vous l'impact de la formation des entraîneurs dans les performances des jeunes joueurs.

Certains courants de pensée sur la formation du joueur partent du principe que celui-ci doit se construire à travers la perception d'indices et à travers sa capacité d'adaptation. Le

joueur doit être capable de repérer les indices pertinents et d'agir en conséquence. Cette vision de la formation est bien entendu très intéressante et formative pour les jeunes joueurs sur les aspects perceptifs et décisionnels mais elle trouve aussi des limites dans la recherche de performance.

La connaissance de l'activité handball est en effet un critère important à prendre en compte et à transmettre dans nos formations d'entraîneurs.

Il est indispensable pour former les joueurs de demain de bien connaître notre discipline et de leur apporter des réponses techniques qui permettront l'émergence de savoir-faire indispensables au handball moderne.

Ces apports techniques doivent permettre au joueur de gérer au mieux la crise de temps inhérente au handball et de développer en eux, des savoir-faire qui feront la différence pour aller vers le plus haut niveau.



Pierre Taillé

*Directeur Technique
de la Ligue de
Bretagne de Handball*

8 candidats libres

11 stagiaires en formation DEJEPS*

12 stagiaires en formation Entraîneur Régional

5 stagiaires en formation animateur Handball

7 stagiaires en recyclage Interrégional

La Section Sportive Départementale du Morbihan

Le groupe support présent provenant essentiellement du Morbihan sera composé d'une douzaine de jeunes masculins

issus de la section sportive gérée par l'Equipe technique du Morbihan. Entraînés par Paul Matte et Amélie Sigwart, les jeunes qui ont obtenu leur place dans la structure de par leur qualité de jeu et niveau d'investissement, ont la possibilité de s'entraîner 5 fois semaine en plus de leur(s) séance(s) en club.

Le Comité du Morbihan a fait le choix politique d'investir prioritairement sur la formation des jeunes joueurs en proposant à plus de 150 morbihanais, un parcours de formation complet vers l'excellence sportive. La stratégie adoptée est la suivante :

- Accueil au **Centre d'Entraînement Labelisé (CLE 56)** répartis sur les sites de Lorient et Plescop
 - en 3^{ème} : 40 garçons et filles
 - en 4^{ème} : 49 garçons et filles
- Accueil sur la **Section Sportive Départementale** de Lanester
 - en 2^{nde}, 1^{ère} et terminal : 48 garçons et filles
- Accueil sur la **Section Sportive Départementale** de Vannes
 - en 2^{nde}, 1^{ère} et terminal : 15 garçons et filles

Liste des intervenants techniques : Paul Matte, Amélie Sigwart, Pierre Prioux, Hélène Ploton, Franck Miguel, Laurent Savetier et Valentin Luy.

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à vous rapprocher de Pierre Prioux (CTF 56).

LE GROUPE SUPPORT

Pierre PRIOUX

Conseiller Technique Fédéral du Morbihan depuis 4 ans, Pierre a un profil atypique.

Originaire de Charleville Mézières dans les Ardennes, Pierre a débuté le handball à l'âge de 13 ans. Joueur de national 3 au Lanester HB, il a participé pendant une année à l'aventure de Cesson Sévigné en 2^{ème} division. Il a ensuite quitté la Bretagne pour devenir le directeur technique du club Valence d'Ajen pendant 3 années.

Un poste de CTF se libérant dans le Morbihan, Pierre a souhaité retrouver les terres bretonnes tout en continuant son engagement bénévolement pour les clubs : gestion de l'équipe de Prénationale Féminine à Plescop, puis de l'Excellence Région Masculine du Pays d'Auray pour retrouver la Nationale 3 Féminine du Lanester HB.

Est-ce que la boucle est maintenant bouclée Pierre ?

LA BIO du jour



EN BREF

Handball. Brest PAB - Le Havre à Fouesnant

Dans le cadre de l'école bretonne des entraîneurs (EBE) qui se déroule cette année à Fouesnant de jeudi à dimanche, un match amical opposera les Brestoises du Penn-ar-Bed, leaders de N1F, aux Havraises, quatrièmes de LHF, samedi (20 h 15), à l'espace sportif Kervihan de Fouesnant.

Il n'y aura pas de vente de billets sur place, mais les réservations pour les 50 dernières places de ce match de gala sont possibles au 06.88.79.98.62.

Mercredi 26 février - Pages Sports

Le Télégramme

Handball. Les entraîneurs bretons à Kervihan

Pour sa septième édition, l'École Bretonne des entraîneurs de handball s'installe durant quatre jours à l'Espace Sportif de Kervihan. Jusqu'à dimanche, 200 entraîneurs de handball venus de toute la Bretagne participeront à ce temps fort de la formation des cadres techniques.

Organisée par l'Institut de Formation de l'Ouest Handball Bretagne (IFOHB), en collaboration avec le club local du CA Forestois et la Communauté de Communes du Pays Fouesnantais (CCPF), cette formation est ouverte à tout public (saliés, bénévoles, entraîneurs, animateurs, éducateurs, enseignants),

sans exigence de niveau, ni d'expérience.

Pour la seconde année consécutive, les dirigeants ne seront pas en reste puisque les acteurs de l'IFOHB organiseront, samedi, en marge, une École bretonne des dirigeants sur le thème de la communication dans le sport.

Le HBC Brest Penn Ar Bed (N1F) créera l'événement samedi à 20 h 15. Les filles de Laurent Bezeau rencontreront amicalement Le Havre HC qui évolue cette année au milieu de tableau de la Ligue Féminine de Handball (D1F). La rencontre se déroulera à guichets fermés.

Jeudi 27 février - Edition Quimper, pages Fouesnant

ZOOM sur... ... le DEJEPS

La toute première promotion du nouveau DEJEPS* zone ouest a démarré ses travaux cette semaine en marge de l'EBE. La formation qui s'étale sur les 10 prochains mois, alternent des temps de formation à Rennes et des temps de stage pratique dans les clubs bretons.

Les 12 stagiaires inscrits pour l'édition 2014 seront présents sur la 7^{ème} Ecole Bretonne des Entraîneurs pour bénéficier de l'apport des différentes séances et interventions proposées.

Ils participeront également aux différentes tâches affectées aux membres de l'organisation telles que la gestion vidéo des séquences de travail, la rédaction des articles de la NEWS EBE ainsi que la mise en page des séances en vue d'une diffusion aux participants.

Le DEJEPS est une formation officielle reconnue par l'Etat pour la professionnalisation des cadres techniques handball. A l'issue de leur formation, les titulaires du DEJEPS deviendront professionnels de notre activité et pourront rejoindre des clubs (si ce n'est déjà le cas) pour les accompagner dans leur structuration, la formation de leurs entraîneurs bénévoles, la performance de leurs équipes phares etc.

La formation DEJEPS est proposée par l'IFOHB** et coordonnée conjointement par Marion Le Mat (CTF Territorial) et Ali Kada (CTS Handball Bretagne).

* Diplôme d'Etat de la Jeunesse et de l'Education Physique et Sportive, mention handball.

** Institut de Formation de l'Ouest Handball Bretagne